
БЕЗ QR-КОДА В КАФЕ НЕ ПУСТЯТ. СДЕЛАЙТЕ ПРИВИВКУ!

№25 (406)

ИЮЛЬ 
2021

WWW.NEWSVOSTOK.RU 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU     VK.COM/VAOMOSKVA     TWITTER.COM/VAOMOSKVA

Как организовать 
у себя в подъезде 
дежурство  
консьержа  
стр. 9

Как стать 
переписчиком 
уток  
стр. 14

Цены на жильё 
в округе выросли 
за год 
на четверть
Почём «квадрат» 
в районах ВАО
стр. 11

Автомобиль — 
в студию!

Светлана 
из Вешняков 
сделала прививку 
и получила 
новенький 
«Рено»

стр. 6

Сергей Собянин 
пригласил 
москвичей 
обсудить 
программу 
развития 
столицы

стр. 2

m
os

.r
u

Ва
си

ли
й 

Ку
зь

м
ич

ен
ок

/Т
АС

С



2 ИЮЛЬ 2021  №25 (406)    ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГНОВОСТИ

ПЕРЕПИСЬ-2021 

За последние 10 
лет более 3,8 
млн москвичей 
получили стан-

ции метро, МЦК или 
МЦД прямо рядом с до-
мом. Об этом в своём лич-
ном блоге написал мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Транспорт нужен 
всем 

По его словам, совер-
шенствование москов-
ского транспорта — часть 
единой масштабной про-
граммы развития. Её ос-
новная задача — вместе 
сделать Москву городом, 
где жители смогут выби-
рать, ехать ли им на рабо-
ту на современных элект-
робусах, на удобном метро 
или даже на такси. 

— Лучший город — это 
тот, в котором легко до-
браться до любой точки на 
карте: быстро, комфорт-
но и недорого, — отме-
тил мэр.

Он напомнил, что се-
годня у Москвы одна из 
крупнейших в мире про-
грамм развития транспор-
та. За последние годы сред-
нее время поездки в центр 
города и обратно уменьши-
лось примерно на 20 ми-
нут. Тем не менее ещё мно-
гое предстоит сделать, что-

бы московский транспорт 
стал максимально удоб-
ным, доступным и безо-
пасным для каждого.

В планах — достроить 
Большую кольцевую ли-
нию, три радиальные вет-
ки и как минимум ещё 

два направления МЦД. 
— В год мы будем строить 

порядка 100 километров но-
вых дорог. Завершим созда-
ние системы хордовых ма-
гистралей в средней части 
города, — отметил Сергей 
Собянин.

До Гольянова 
на метро

Если говорить о Вос-
точном округе, то значи-
мым транспортным про-
ектом ближайших лет ста-
нет строительство новой 
конечной станции Арбат-
ско-Покровской линии. 

Её планируют открыть 
в 2023 году на перекрёст-
ке двух улиц  — Уссурий-
ской и Сахалинской — в 
районе Гольяново. 

Новый участок метро 
начнут строить от стан-
ции «Щёлковская». Об-
щая длина тоннеля до 
проектируемой станции 
составит 2,6 километра. 
Тоннель для безопасности 
проложат прямо под про-
езжей частью улиц Ураль-
ской и Уссурийской. 

Также в нашем окру-
ге практически заверше-
но строительство основ-
ных конструкций станции 
Большой кольцевой линии 

«Сокольники». Эта останов-
ка расположена прямо при 
входе в одноимённый парк 
и входит в восточный уча-
сток БКЛ. Открыть стан-
цию планируют в 2022 году.

Предлагайте 
свои идеи

Кроме развития и модер-
низации транспортной си-
стемы, в блоге мэра расска-
зывается и о других аспектах 
стратегии развития города. 
Чтобы объ единить различ-
ные части жизни мегаполи-
са одной идеей, на сайте соз-
дан раздел, который называ-
ется «Лучший город Земли». 

Он состоит из несколь-
ких разделов, в том числе 
посвящённых развитию 
образования, здравоох-
ранения, благоустройству, 
безопасности дорожного 
движения, культуре, ре-
новации и так далее. 

В стремлении улучшать 
наш город мэра поддер-
живает партия «Единая 
Россия». К слову, любой 
житель может комменти-
ровать те или иные разде-
лы программы и вносить 
в неё предложения. 

Андрей ТОМЦЕВ

Почитать программу
и оставить комментарий мож-
но на сайте www.sobyanin.
ru/achievements/bestcity

В округе строят 
станции метро
Сергей Собянин пригласил москвичей обсудить программу развития столицы

Станцию «Гольяново» 
планируют открыть 
в 2023 году

Жители России, уча-
ствующие в 12-й Всерос-
сийской переписи насе-
ления в режиме онлайн, 
будут тратить на внесе-
ние данных не более 20 
минут. Об этом на засе-
дании комиссии Прави-
тельства РФ рассказал за-
меститель министра циф-
рового развития, связи и 
массовых коммуникаций 
Олег Качанов.

— Мы упростили про-
цедуру, сократив время за-
полнения анкеты с 45 до 
20 минут. Ежедневно пор-
тал сможет принимать и 
проверять до 100 милли-

онов анкет, — отметил он.
Заместитель министра 

также сообщил, что уже в 
августе 2021 года гражда-
не, которые имеют на сай-
те госуслуг «Личный ка-
бинет», начнут получать 
приглашения принять 
участие в переписи на-
селения через Интернет. 
Также, по словам Качано-
ва, во время переписи вла-
сти намерены привлечь к 
работе не только обычных 
переписчиков, но и около 
25 тысяч так называемых 
цифровых волонтёров в 
возрасте от 18 до 50 лет. 
Они будут помогать жите-

лям не только заполнять 
анкету онлайн, но и соз-
давать «Личный кабинет» 
на сайте госуслуг. 

Всеросси йска я пе-
репись населения прой-
дёт с 1 по 31 октября 2021 
года. Главным её ново-
введением станет возмож-
ность самостоятельного 
заполнения электрон-
ной анкеты на портале 
gosuslugi.ru. Кроме это-
го, перепись будет про-
ходить и в очном режи-
ме, а также жители смо-
гут принять участие в ней 
в любом МФЦ. 

Евгений БАКИН

Заполнить переписной лист 
можно за 20 минут

Новая конечная Арбатско-Покровской линии будет находиться на перекрёстке улиц Уссурийской и Сахалинской
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В двух районах Вос-
точного округа — Перо-
во и Восточное Измай-
лово — началось засе-
ление ещё двух домов, 
построенных по про-
грамме реновации. Но-
вые квартиры получат 
жители четырёх старых 
пятиэтажек. 

В районе Перово в но-
востройку на улице 2-й 
Владимирской, 30, пе-
реедут жители распо-
ложенных по соседству 
домов 28, корп. 1, и 30, 
корп. 1.

Новые квартиры в 
доме 27/1 на 15-й Пар-

ковой улице, располо-
женном в районе Вос-
точное Измайлово, по-
лучат жители 1-го и 3-го 
корпусов дома 71/25 на 
Измайловском бульваре.

Напомним: во всех 
квартирах и в местах об-
щего пользования вы-
полнена улучшенная от-
делка в соответствии с 
требованиями Москов-
ского стандарта ренова-
ции. Для безопасного и 
удобного передвиже-
ния маломобильных лю-
дей создана безбарьер-
ная среда. Новострой-
ки оборудованы сис-

темами охраны входов, 
камерами видеонаблю-
дения, системой конт-
роля и управления до-
ступом, датчиками опо-
вещения о пожаре и по-
жарной сигнализацией.

В информационных 
центрах будущие но-
восёлы могут получить 
консультации специали-
стов по переселению, за-
ключить договоры мены 
и докупки жилых пло-
щадей, а также офор-
мить заявление на по-
лучение помощи в пе-
реезде.

Людмила НЕВЕРОВА

В районах Перово и Восточное 
Измайлово началось переселение 
четырёх домов по реновации
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Не прыгайте 
в пруд вниз 
головой 

Пандемия помешала мно-
гим москвичам уехать из го-
рода. Это стало очень замет-
но, когда наступила жара: 
пляжи на столичных водоё-
мах стали напоминать Сочи 
времён СССР, где подолгу 
нужно было искать место, 
чтобы расстелить своё по-
лотенце.

«Курорты» нашего окру-
га оказались довольно при-
тягательными — например, 
на Терлецких прудах, где во-
обще купание запрещено, в 
жаркие выходные плавало 
огромное количество народа. 
Спасатели только и успева-
ли, что вытаскивать из воды 
тех, кто не рассчитал свои 
силы. За один день здесь чуть 
не пошли ко дну четыре че-
ловека! Хорошо, что сотруд-
ники МЧС были начеку.

В соцсетях выкладывают 
видео, как в Черкизовском 
и Преображенском прудах 
люди соревнуются, кто эф-
фектнее прыгнет в воду с 
высоты, причём ребята ле-
тят в пруд вниз головой. Се-
рьёзный риск сломать по-
звоночник, но экстрема-
лов, разгорячённых жарой 
и ещё чем-то, это не оста-
навливает.

Есть и более мирные и ми-
лые посты: на тех же Терлец-
ких прудах рыбаки пойма-
ли довольно крупных кара-
сиков. Правда, те, кто ком-
ментирует публикацию, не 
очень верят, что такую рыбу 
можно вытащить в Иванов-
ском, а ещё активно спорят, 
можно ли её есть. 

Смотрю районные группы 
в соцсетях и вижу, что сход-
ство Восточного округа с ку-
рортами на этом не заканчи-
вается: в Суздальском пруду 
в Новокосине расцвёл ло-
тос. Выглядит очень краси-
во! На 9-й Парковой встре-
тили ежа, в Лосином Остро-
ве сфотографировали уже 
почти созревшие орехи. 

В общем, летом даже в 
Москве вполне можно от-
дыхать. Только, пожалуй-
ста, не прыгайте в пруд вниз 
головой!

 Девятиклассник 
Иван Михайлов из 
школы №1502 

«Энергия» на 2-й улице 
Бухвостова завоевал брон-
зовую медаль на Европей-
ской гео графической 
олимпиаде. В состязании 
приняли участие 152 
школьника из 13 стран. 
Соревно вание прошло в 
онлайн- формате.

Иван признаётся, что 
гео графия заинтересовала 
его с самого первого урока. 

— Для многих главная 
сложность Европейской 
олимпиады заключается 
в том, что все задания да-

ются на английском язы-
ке. Правда, разрешается 
пользоваться бумажным 
словарём, но на это прак-
тически нет времени. К 
счастью, я свободно чи-
таю и перевожу с англий-
ского, — говорит Иван. — 
Сама олимпиада состояла 
из трёх туров. С первым 
— письменным тестом по 
общим вопросам — я спра-
вился легко. Достаточно 
интересным был практиче-

ский тур. Нам нужно было 
разработать экономиче-
ское решение для острова 
в Сербии. Там часто слу-
чаются оползни, и пра-
вительство тратит огром-
ные деньги на укрепление 
почвы и безопасность про-
живания здесь людей. Тре-
тий тур также состоял из 
вопросов. Особенно по-
нравился один: «Какое го-
сударство ставит главной 
целью счастье граждан?» 
Оказывается, Бутан.

Каникулы Иван прово-
дит на даче. У него необыч-
ное хобби. Школьник вы-
ращивает иван-чай, и сам 

заготавливает его, чтобы 
целый год семья наслажда-
лась ароматным напитком. 
На грядках у Ивана ещё ра-
стут пустырник, душица, 
мелисса. Из них он гото-
вит травяные чаи.

— Очень интересуюсь 
чайными церемониями. У 
меня даже есть все атрибу-
ты для традиционного ки-
тайского чаепития, — го-
ворит Иван.

Оксана МАСТЮГИНА

Все задания даются 
на английском языке

За неделю в округе произошло 
3 пожара, погибших нет, 
один человек пострадал

На 9-й Парковой 
закоротило автомобиль

22 июня около шести вечера посту-
пило сообщение о пожаре по адресу: 
ул. 9-я Парковая, 47а. Во дворе жило-
го дома горели две припаркованные ря-
дом машины — «Шкода» и «Фольксва-
ген». Предположительно автомобили 
загорелись из-за короткого замыкания 
в одном из них. Пожарные быстро спра-
вились с огнём, пострадал один чело-
век: автовладелец получил ожог кисти.

В Соколиной Горе 
тушили квартиру

Вечером 25 июня о пожаре сообщи-
ли жильцы дома 34, корп. 3, на Окруж-
ном проезде. Загорелась двушка на 
верхнем этаже девятиэтажного зда-
ния. Подъехав к дому, пожарные уви-
дели, как из окна квартиры струится 
чёрный дым. К счастью, огонь быстро 
потушили. Причины пожара устанав-
ливаются.

Вера ШАРАПОВА 

ПОЖАРЫ

Юный географ из Преображенского 
взял бронзу на Европейской 
олимпиаде

Девятиклассница из 
школы №429 Елизаве-
та Фадеева с 8-й ули-
цы Соколиной Горы 
завое вала серебро на 
Всероссийских сорев-
нованиях по художе-
ственной гимнастике 
«Русский Север» в го-
роде Кондопоге. 

— В художествен-
ную гимнастику меня 
привела бабушка, ведь 
в прошлом она была 
гимнасткой, — рас-
сказывает Фадеева. — 
Но решение продол-
жать профессиональ-
ную карьеру я приня-
ла самостоятельно, так 
как влюбилась в этот 
вид спорта.

По словам Елизаве-
ты, серебро в Кондопо-
ге ей далось непросто.

— После завоёванной 

бронзы на Всероссий-
ских соревнованиях во 
Владимире директор 
нашей школы дал мне 
наставление привезти 
из Карелии золото, — 
рассказывает гимнаст-
ка. До 1-го места мне не 
хватило всего 0,2 балла, 
так что я считаю, что 
для нашей школы это 
серебро с золотым от-
ливом!

Спорт не мешает 
юной гимнастке в учё-
бе. Девятый класс она 
окончила с одной чет-
вёркой, остальные — 
пятёрки.

Дома Лизу ждут до-
машние любимцы: две 
собаки породы кане-
корсо — Тося и Арчи, 
— а ещё кошка Челси.

Ирина 

ЛЬВОВА

Елизавета Фадеева из Измайлова рвётся 
в элиту художественной гимнастики

Девятиклассник выращивает иван-чай и сам заготавливает его

До 1-го места спортсменке не хватило всего 0,2 балла
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округа»
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В течение не-
скольких дней 
в  М о с к в е 
были побиты 

сразу три печальных ре-
корда: по количеству го-
спитализаций, количе-
ству пациентов, находя-
щихся в реанимации, а 
так же по количеству 
умерших от СОVID-19. 
Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 

в ходе президиума коор-
динационного совета 
при правительстве по 
борьбе с COVID-19.

— Количество коек, за-
нятых пациентами с ко-
ронавирусом, приблизи-
лось к 15 тысячам, — под-
черкнул мэр.

В связи со взрывной 
заболеваемостью в Мо-
скве введена обязатель-
ная вакцинация 60% ра-
ботников сферы услуг, 
а также ограничен до-
ступ в рестораны и кафе 
для невакцинирован-
ных граждан. В резуль-
тате этих мер количество 
записавшихся на вакци-
нацию москвичей увели-
чилось за последнюю не-
делю и достигло 87 тысяч 
человек в сутки. 

— Надеюсь, что темпы 
вакцинации будут сохра-
няться, и в течение меся-

ца-полутора мы привьём 
ещё около 1,5-2 миллио-
нов человек, и это будет 
серьёзное продвижение 
по пути создания коллек-
тивного иммунитета, — 
сказал Собянин.

Сейчас в реанимации 
на аппаратах ИВЛ нахо-
дятся более 700 человек. 
Для лечения этих и дру-

гих госпитализирован-
ных пациентов нужна 
иммунная плазма.

— Если вы переболели, 
станьте донором плаз-
мы, чтобы помочь тем, 
кто ещё борется с ковар-
ной инфекцией, — обра-
тилась к москвичам за-
меститель мэра Москвы 
Анастасия Ракова.

Также теперь донорами 
иммунной плазмы могут 
стать горожане, вакцини-
рованные «Спутником 
V». По словам Анаста-
сии Раковой, проведён-
ные исследования пока-
зали перспективность её 
применения в комплекс-
ной терапии. Вакцини-
рованные доноры плазмы 
должны иметь соответ-
ствующий сертификат. 
Сдать плазму можно не 
ранее чем через 30 дней 
после второго этапа вак-
цинации. 

Татьяна 

ЩЕРБАКОВА

Три печальных 
рекорда 

Количество записавшихся 
на вакцинацию москвичей 
увеличивается

Жителя района Из-
майлово Игоря Бехти-
на вирус настиг в де-
кабре прошлого года. 
Болел не очень тяжело, 
обошлось без госпита-
лизации. А вакцини-
ровался «Спутником 
V» Бехтин уже в кон-
це весны — через пол-
года после перенесён-
ной инфекции.

— После первой при-
вивки немного болело 
место инъекции и под-
нималась температура, 
вторая прошла без не-
приятных побочек. На-
деюсь, что скоро сможет 
вакцинироваться и су-
пруга, которая недав-
но переболела, — гово-
рит он.

Игорь Бехтин счита-
ет, что нынешние меры 
столичных властей по 
стимулированию вак-
цинации — единствен-
ный способ не допустить 
ещё более драматическо-
го развития эпидемио-
логической обстановки 
в городе. 

— Сейчас каждый дол-
жен понять, что всё про-
исходящее — очень се-
рьёзно, что вирус косит 
всех, — подчёркивает он. 
— Поражаюсь, когда об-
разованные люди верят 
откровенной ерунде о 
вакцинах, которая гу-
ляет в Интернете. Цена 
такой глупости — чело-
веческие жизни. 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Вакцинировался через полгода после болезни

Буцкая предложила 
страховать 
вакцинирующихся 
от возможных 
последствий

Председатель общерос-
сийской общественной ор-
ганизации «Совет Матерей» 
Татьяна Буцкая предложи-
ла ввести государственное 
страхование и выплаты ком-
пенсации при возможных 
осложнениях от антико-
видной вакцины. Это пер-
вый этап из целого ряда мер, 
которые позволят свести к 
минимуму тяжёлые послед-
ствия пандемии.

В обществе пока разго-
раются жаркие дискуссии 
по вопросу за и против вак-
цинации от коронавируса. 
Председатель Совета Ма-
терей и эксперт ОНФ Та-
тьяна Буцкая уверена, что 
прививку надо делать не 
из-за обещанных поощ-
рений со стороны государ-
ства, а ради собственной 
безопасности и здоровья 
близких. 

 — Я сама недавно при-
вилась, притом что до 
этого переболела в лёг-
кой форме ковидом. Я 
сделала свой выбор как 
мама, как медик. Это во-
прос безопасности себя и 
окружающих. Предлагаю 
известным людям также 
на личном примере пока-
зать безопасность вакци-
ны, — подчеркнула Татья-
на Буцкая.

Она также добавила, что 
людям станет спокойнее, 
если будет введена госу-
дарственная страховка на 
случай возможных послед-
ствий от вакцины, при ко-
торой в случае негативных 
побочных эффектов люди 
получат солидную компен-
сацию. Страховку мож-
но включить в програм-
му ОМС.

Государство также долж-
но заботиться о состоянии 
населения после привив-
ки и эпидемии ковида в 
целом, — утверждает Буц-

кая. Этому может помочь 
добровольное амбулатор-
ное медицинское наблюде-
ние за всеми, кто перебо-
лел коронавирусом, чтобы 
собрать информацию обо 
всех возможных послед-
ствиях ковида.

— Наблюдение должно 
касаться и тех, кто не бо-
лел, но вакцинировался, 
чтобы у людей развеялись 
страхи относительно ос-
ложнений после приви-
вок, — отметила Татьяна 
Буцкая.

Она добавила, что в 
штат поликлиник и боль-
ниц следует добавить но-
вых специалистов, разби-
рающихся в последствиях 
COVID-19. Также на гос-
уровне нужно ввести льгот-
ную и бесплатную помощь 
для всех, кто испытал на 
себе негативные послед-
ствия коронавируса. Глав-
ная цель в данном случае — 
чтобы у каждого граждани-
на появилась уверенность 
в том, что он не останется 
с последствиями болезни 
один на один.

Также Буцкая счита-
ет необходимым государ-
ственное финансирование 
научных групп и институ-
тов, которые специализи-
руются на COVID-19. Это 
помогло бы не только изу-
чить проблемы переболев-
ших коронавирусом, но и 
дало бы стимул дальней-
шему развитию россий-
ской науки. 

Выстраивание государ-
ственной системы сбора 
данных для изучения по-
следствий заболевания ко-
видом, по словам Татьяны 
Буцкой, поможет развеять 
страхи перед последствия-
ми эпидемии и поставить 
первоочередные задачи по 
необходимой помощи пе-
реболевшим. 
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Ситуация с коронавирусом в столице 
остаётся напряжённой 

Пациентам, находящимся в реанимации, 
нужна иммунная плазма

Игорь вакцинировался «Спутником V» в конце весны
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Счастливым об-
ладателем QR-
кода — ключи-
ка, который се-

годня открывает двери 
столичных общепитов, — 
я стал ещё в марте, когда 
привился от коронавиру-
са. Получить его удалось 
без проблем: достаточно 
было скачать приложение 
«Госуслуги. Стоп корона-
вирус», где он сразу вы-
светился. 

Приготовьте 
смартфоны!

Свой гастрономический 
поход мы с фотографом 
начали с одного из попу-
лярных сетевых кафе-бу-
фетов у метро «Сокольни-
ки». Несмотря на то, что 
на дворе стоял обеденный 
час, посетителей было не 
много. Не успели подой-
ти к буфету, как к нам под-
бежал молодой сотрудник 
со сканером — менеджер 
ресторана.

— Да есть у них всё, не 
переживай так! — заулы-
балась женщина-повар 
за стойкой, увидев наши 
смартфоны с QR-кодами 
наготове.

Отсканировав каждый, 
менеджер с облегчением 
вздохнул, заодно разгово-
рившись о том, каких по-
сетителей им сейчас при-
ходится обслуживать.

— К нам чаще прихо-
дят те, у кого есть ПЦР-
тест не старше трёх дней 
либо подтверждение того, 
что они переболели коро-
навирусом. Но такие QR-
коды действуют недолго, 
— рассказал сотрудник.

Впрочем, несмотря на 
то, что проверку QR-кодов 
мы прошли, удостовере-
ния личности у нас спра-
шивать не стали. Со сто-
роны общепита такой шаг 
— опрометчивый, ведь чу-
жими QR-кодами могут 
воспользоваться хитрые 
горожане. 

Очевидно, именно та-
кую тактику избрала по-
сетительница хинкальной 
на Сокольнической пло-
щади, куда мы отправи-
лись сразу после буфета. 
Демонстрируя цифровой 
сертификат, обворожи-

тельная блондинка уве-
ренно улыбалась офици-
анту на входе.

— Ой, я паспорт забы-
ла! И не знала даже, что он 
нужен! — залепетала она.

Сжалившись над ней, 
сердобольный сотрудник 
пропустил её, а вслед за 
ней и нас. 

Еда в одиночестве

А вот в кофейню извест-
ной московской сети «зай-
цам» с QR-кодом, но без до-
кументов не проникнуть.

— Без паспорта пропу-
стить вас не сможем! А если 
это не ваш QR-код? Нам 
тогда серьёзный штраф 
грозит! — объясняла до-
бросовестная официант-
ка другому посетителю, ко-
торый возмущался, что не 
может зайти пообедать.

Повторилась ситуация 
и в одном из ресторанов в 
парке «Сокольники».

— Предъявите ваши QR-
коды и удостоверения лич-
ности! — потребовал у нас 
менеджер на входе.

Убедившись в чистоте 
наших данных, нас с фо-
тографом милостиво впу-

стили в зал. Обедали мы в 
полном одиночестве: дру-
гим посетителям пришлось 
довольствоваться столика-
ми на летней веранде. За-
бита она была до отказа: го-
рожане могут находиться в 
открытых кафе до 11 июля 
включительно. 

QR-код? 
Не, не слышали

Выйдя из ресторана, 
мы обратили внимание 
на ближайшее кафе-ки-
оск, где продавщица го-
товила блинчик для по-
купательницы. 

— А вы тоже по QR-кодам 
обслуживаете? — спрашива-
ем мы у продавщицы.

— По чему обслужи-
ваем? — удивилась жен-
щина.

Выслушав объяснения 
про ситуацию с текущи-

ми ограничениями, про-
давщица только покачала 
головой. Заведениям об-
щепита, работающим на-
вынос, о цифровых про-
пусках думать не нужно.

Не стали обкатывать 
систему QR-кодов и в ре-
сторане популярной сети 
фастфуда на Русаковской 
улице, которым мы за-
вершили наш гастроно-
мический тур. На входе 
сразу увидели длинную 
очередь: голодные гости 
ждали, чтобы им вынес-
ли заказ.

— Зал закрыт для посе-
тителей, принимаем толь-
ко заказы навынос! — объ-
являет строгая официантка.

Решив не дожидаться де-
серта в виде фирменного мо-
роженого ресторана, сытые 
и довольные, мы с фотогра-
фом отправились по домам.

Леон АЛЮШИН

Идёте на обед, 
не забудьте паспорт

«Не успели подойти 
к буфету, как к нам 
подбежал молодой 
сотрудник со сканером»

Корреспондент «Восточного округа» проверил, 
как работает новая система QR-кодов в кафе и ресторанах

В детской поликлинике 
в Вешняках начал работу 
пункт вакцинации

В Москве расширяют-
ся возможности для того, 
чтобы сделать прививку 
от COVID-19: набранные 
темпы позволяют при-
вить к 15 июля 60% ра-
ботников, подлежащих 
обязательной вакцина-
ции. Сегодня привиться 
можно в 119 центрах в го-
родских поликлиниках, 
40 павильонах «Здоровая 
Москва» и торговых цен-
трах. Кроме того, на два 
часа увеличено время ра-
боты пунктов вакцина-
ции: теперь в них можно 
прийти с 8.00 до 22.00. 

И тем не менее темпы 
вакцинации в Москве 
необходимо ещё увели-
чить. Такую мысль вы-
сказала главный врач 
детской городской по-
ликлиники №7, муни-
ципальный депутат Еле-
на Кац в ходе открытия в 
медучреждении пункта 
вакцинации. Напомним, 
что поликлиника рас-
положена в районе Веш-
няки, на улице Молда-
гуловой, 5а. Это один 
из 19 дополнительных 
пунктов, организован-
ных на базе детских по-
ликлиник Москвы, где 
могут пройти вакцина-
цию от COVID-19 горо-
жане старше 18 лет. В них 
соблюдаются все меры 
безопасности: разделены 
потоки приходящих на 

вакцинацию и малень-
ких пациентов с роди-
телями, бесконтактно 
измеряется температу-
ра у каждого входящего, 
всем выдаются маски и 
перчатки.

«Учитывая динамику 
заболеваемости, чис-
ло вакцинированных 
должно прирастать ещё 
быстрее, — сказала Еле-
на Кац, — особенно с 
учётом распространения 
нового штамма вируса. 
Я очень прошу всех жи-
телей ВАО, ещё не сде-
лавших прививку, не от-
кладывать это, ситуация 
серьёзная».

Елена Кац также до-
бавила, что уже подго-
товлена памятка для жи-
телей районов Вешня-
ки, Ивановское и Ново-
гиреево, где размещена 
информация о том, как 
пройти вакцинацию.

Доля вакцинирован-
ных сотрудников в ор-
ганизациях определён-
ных сфер должна со-
ставлять не менее 60%. 
В Москве таких слу-
жащих насчитывается 
порядка 3,5-4 милли-
онов, часть из которых 
уже прошли вакцина-
цию. С учётом уже вак-
цинированных и пере-
болевших полгода назад 
это чуть более 2 милли-
онов человек. 

Сотрудникам ресторана нужно показать не только QR-код, но и паспорт
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В начале этого 
года я сделала 
прививку от ко-
ронавируса. И 

уже побывала в несколь-
ких городах России, недав-
но провела отпуск в Ана-
пе. Планирую съездить в 
Нижний Новгород и отдох-
нуть в подмосковном эко-
отеле.

А знаете, где я побывала 
в прошлом году? Нигде. Я 
сидела дома и боялась за-
болеть сама и заразить сво-
их родных. Любой чих и 
насморк вызывали во мне 
приступы паники. Когда 
началась осенняя волна, 
паника сменилась уныни-
ем. Не помог всеобщий ка-
рантин. Эх, похоже, мы так 
просто не отделаемся от 
этого вируса…

Просто так вирус 
не уйдёт

Тогда же, осенью, в ре-
дакции с моим старшим 
коллегой, который весь-
ма неплохо разбирается в 
медицине, обсуждали вак-
цинацию. И он уверенно 
сказал:

— Как только выпустят 

вакцину, я сразу же сделаю 
прививку!

Я пошутила в ответ:
— Я тоже!
А потом серьёзно его 

спросила:
— А не страшно?
Он ответил:
— А чего бояться? Это же 

наука, медицина, протести-
рованная вещь!

Я задумалась. Размыш-
ляла несколько дней, по-

смотрела интервью вра-
чей, которым я доверяю. 
Вспомнила, что своей 
дочери я делаю все при-
вивки согласно календа-
рю и уверена, что так я 
её защищаю. Через пару 
дней и я уже вполне се-
рьёзно сказала, что тоже 
сделаю прививку. Ясно 
же, что просто так ви-
рус не уйдёт, как и мно-
гие другие болезни, ко-

торые удалось победить 
только благодаря массо-
вой вакцинации. 

Рассказала близким. 
Подруга едва ли не с ужа-
сом спросила, серьёзно ли 
я. А я серьёзно! Смотре-
ла статистику заболевших, 
читала, как люди пережи-
вают недуг. Среди знако-
мых и коллег стали появ-
ляться заболевшие, пере-
носили болезнь они тя-

жело. А я от всего этого 
буквально впадала в па-
нический транс. Мне на-
доело.

В первый рабочий день 
года я записалась на при-
вивку в поликлинику на 
Открытом шоссе. Тем вре-
менем в нашей редакции 
уже полетели первые при-
витые «ласточки». И зна-
ете, с ними всё было в по-
рядке. 

Предвкушаю 
и боюсь

На первую дозу 23 января 
я пришла с тревогой. Сижу в 
очереди, предвкушаю и од-
новременно боюсь. Я весь-
ма впечатлительна и чув-
ствительна. Например, от 
неподходящей мне анесте-
зии у стоматолога могу и в 
обморок грохнуться. Но, 
оглядываясь по сторонам, 
вижу, как из кабинета уже 
уколотыми выходят мои 
ровесники и люди гораздо 
старше меня и чувствуют 
они себя прекрасно! 

В обморок я, конечно, не 
упала. После укола вечером 

у меня немного поднялась 
температура и несколько 
дней поболела рука.

Когда пришла за второй 
дозой вакцины 13 февраля, 
в коридоре заметила зна-
комые лица, с которыми я 
сидела тут в прошлый раз. 
Все живы, здоровы и также 
активны. Сам укол я почти 
и не заметила. Целый день 
упорно ждала побочки, все 
дела отменила. Но она в этот 
раз так и не проявилась.

Мой выбор

Сейчас я также соблюдаю 
меры предосторожности: 
ношу маски в закрытых по-

мещениях, не лезу в толпу. 
Но! Я путешествую, встре-
чаюсь с друзьями и родствен-
никами, хожу в кафе, и меня 
больше не охватывает пани-
ка, когда я читаю новости о 
ковиде. Я не знаю, защитит 
ли меня на 100% вакцина, 
повлияет ли она на мою ге-
нетику и что там ещё мне го-
ворили противники вакцина-
ции… Но я точно знаю, что на 
данный момент я сделала всё, 
что было в моих силах и в си-
лах современной науки и до-
казательной медицины, что-
бы себя обезопасить. Мне 34 
года, и это мой выбор.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА, 

жительница района Богородское

Почему я сделала 
прививку 
от коронавируса

Путешествую, встречаюсь 
с друзьями, и нет паники, 
когда читаю новости 
о ковиде

Журналист нашей редакции рассказала, 
как принимала это решение 

ОПЫТ РЕДАКЦИИ

Розыгрыши авто среди вакцинированных 
проходят по средам

Пятеро первых по-
бедителей розыгрыша 
лотереи по программе 
стимулирования вак-
цинации получили 
ключи от автомобилей. 
Их определили мето-
дом случайного выбо-
ра среди тех, кто полу-
чил первый компонент 
вакцины от COVID-19 
с 14 по 20 июня. Сто-
имость каждой маши-
ны — примерно 1 млн 
рублей.

Среди счастливых 
обладателей нового бе-
лого «Рено», выбран-
ных специальной про-
граммой, оказалась и 
жительница Восточ-
ного округа Светла-

на Сергеевна. Жен-
щина работает в сфе-
ре, работники которой 
должны пройти обяза-
тельную вакцинацию.

— И без того были 
мысли привиться, но 
как-то всё руки не до-
ходили. А тут пошли 
гулять в парк «Радуга» 
в Вешняках, набрели 
на павильон «Здоровая 
Москва» и за 15 минут 
привились всей семьёй, 
— говорит она.

Розыгрыш призов 
проходит каждую сре-
ду. 30 июня определе-
ны ещё пятеро побе-
дителей лотереи.

Виктор 

АЛЕКСЕЕНКО
Светлана стала обладательницей новенького «Рено»
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Ревакцинироваться 
можно в «Сокольниках» 
и в «Измайлове»

С 1 июля пройти ревак-
цинацию можно в одном 
из восьми павильонов 
«Здоровая Москва». А с 
5 июля запись на ревак-
цинацию открывается в 
12 городских поликлини-
ках. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в личном блоге на сайте 
sobyanin.ru. 

«В обычных условиях 
ревакцинация будет про-
водиться раз в год. Но се-
годня, с учётом напря-
жённой эпидемиологи-
ческой обстановки, вра-
чи рекомендуют сделать 
повторную прививку че-
рез шесть месяцев», — на-
писал он. 

Настоятельно реко-
мендуется ревакцини-
роваться тем, кто делал 
прививку пять-шесть ме-
сяцев назад, а также пе-
реболевшим москвичам, 
независимо от наличия 
и уровня антител.

Порядок ревакцинации 
в Москве был выработан 
совместно с Минздравом 
России.

В ВАО повторно при-
виться можно в павильо-
нах «Здоровая Москва» в 
ПКиО «Сокольники» и 
в Измайловском ПКиО. 
Подробная информация 
на mos.ru/city/projects/
covid-19/covidvaccine.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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В Гольянове за-
вершился капи-
тальный ремонт 
филиала №2 

детской городской поли-
клиники №122. Комплекс-
ная реконструкция длилась 
меньше года, и за это вре-
мя здание, возведённое в 
1969 году, практически 
полностью перестроили 
согласно новому москов-
скому стандарту. 28 июня 
обновлённая детская по-
ликлиника на Байкальской 
улице открыла свои двери 
для первых посетителей.

Всё по-новому

— Мне хочется поздра-
вить всех жителей наше-
го района, потому что это 
новая прекрасная поли-
клиника, в которой при-
менены современнейшие 
технологии. Созданы 
условия как по темпера-
турному режиму, бактери-
цидной безопасности, так 
и по оснащению новейшей 
аппаратурой и технологи-
ям обследования и лечения 
детей, — рассказал глав-
ный врач детской город-
ской поликлиники №122 
Алексей Брагин.

В первый день работы 
обновлённой поликлини-
ки он лично встречал у вхо-
да юных пациентов и их 

родителей, чтобы объяс-
нить, как здесь всё устро-
ено. Теперь поток посе-
тителей распределяется 
таким образом, чтобы не 
возникало очередей. Есть 
отдельный вход для паци-
ентов с симптомами ин-
фекционных заболеваний.

Получить справку 
или выписку можно 
за несколько минут

Главный врач сообщил, 
что в поликлинике работа-

ет дежурный врач, к кото-
рому могут обратиться ро-
дители, чьим детям необ-
ходима срочная помощь.

— Врач работает в буд-
ни с 8.00 до 20.00 и в суб-
боту с 9.00 до 15.00. Пред-
варительно записывать-
ся не нужно. Подходите к 
терминалу, получаете свой 
талон и видите на экране 
номер кабинета и номер 
вашего талона, — отмеча-
ет Брагин.

Удобно обустроены зоны 
ожидания, есть игровое 

пространство для детей. 
Благодаря электронному 
документообороту полу-
чить справку или выписку 
из медицинской книжки 
теперь вопрос нескольких 
минут.

— Замечательно, что 
появился буфет и мож-

но перекусить, — гово-
рит одна из первых посе-
тительниц, Марина, жи-
тельница района Гольяно-
во. — Вообще, атмосфера 
благоприятная. Дети бу-
дут думать, что они зашли 
в какой-то парк развлече-
ний, и не будут бояться. 

Самое главное — хорошая 
вентиляция, дышать ком-
фортно даже через маску.

Теперь 
возможны даже 
мини-операции

Врачи вернулись на свои 
рабочие места, обновлён-
ные по последнему слову 
техники.

Ирина Бейтуганова, за-
ведующая педиатрическим 
отделением, работает в фи-
лиале №2 детской поли-
клиники №122 уже боль-
ше 27 лет. Признаётся, что 
после ремонта всё измени-
лось до неузнаваемости. 
Для персонала появились 
большие раздевалки, ду-
шевые кабины, место для 
приёма пищи. 

— На работу идём с ра-
достью. Установлено но-
вое оборудование: УЗИ-
аппарат высшего класса, 
аппарат ЭКГ, у хирурга — 
лазерная установка. Не-
которые манипуляции, 
которые раньше делались 
только в стационарах, те-
перь возможно провести в 
нашей поликлинике. Мы 
очень рады, что у нас по-
явилась возможность про-
водить мини-операции, — 
рассказала Ирина Бейту-
ганова.

Анастасия ШУРКАЕВА

На Байкальской заработала 
обновлённая детская поликлиника

Замечательно, 
что появился буфет 
и можно перекусить

Здесь появились новое оборудование и зона для игр

В районе Соколиная 
Гора идут работы по бла-
гоустройству Семёновско-
го парка и Семёновского 
сквера. Рабочие уже де-
монтировали старые кон-
струкции, проложили ком-
муникации для установ-
ки новых опор освеще-
ния и готовят основание 
под укладку тротуарной 
плитки.

По просьбам жителей в 
первоначальный проект 
благоустройства внесены 
изменения. Об этом реше-
нии сообщил префект ВАО 
Николай Алешин во время 
проверки хода работ.

— В центральной части 

парка обустроим большой 
цветник в виде альпийской 
горки и установим лавоч-
ки. В южной части парка 
установим диван-качели 
и лавочки, также разобьём 
цветник и создадим «музей 
под открытым небом»: по-
ставим стенды с истори-
ей района Соколиная Гора 
и Семёновского парка, — 
сказал Николай Алешин.

Также в Семёновском 
парке обновят оборудова-
ние существующей детской 
площадки, обустроят «сад 
памяти» и подготовят пло-
щадку для будущего памят-
ника «Русскому солдату». 

— Как будет выглядеть 

памятник, обсудим с жи-
телями района, — отметил 
префект ВАО.

В Семёновском сквере 
создадут зону для актив-
ного отдыха. Здесь сфор-
мируют несколько темати-
ческих игровых зон, посвя-
щённых разным школьным 
предметам. Например, на 
площадке «биология» уста-
новят фигуры черепахи, 
слона, льва, медведя, а 
на площадке «космос» — 
скульптуры восьми пла-
нет Солнечной системы. 

Завершить работы по 
благоустройству плани-
руется до конца августа.

Оксана МАСТЮГИНА

В Соколиной Горе появится «музей 
под открытым небом»

Префект ВАО Николай Алешин (в центре) по просьбам жителей внёс изменения в проект

В поликлинике есть отдельный вход для пациентов с симптомами инфекционных заболеваний
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Только за пер-
вые пять меся-
цев этого года в 
ВАО произошло 

17 ДТП с участием мото-
транспорта, в которых 
1 человек погиб и ещё 18 
получили травмы. Летом 
такие аварии стали проис-
ходить ещё чаще.

Выезжая со двора

Утром 2 июня было уже 
светло, когда женщина, 
управляя автомобилем 
«Мерседес ML350», нача-
ла выезжать на Ткацкую 
со двора жилого дома. 
При этом она не пропу-
стила следовавший по про-
езжей части мотоцикл «Ка-
васаки». При столкнове-
нии мотоциклистка полу-
чила ушиб плеча.

Часто такие аварии про-
исходят из-за того, что мо-
тоциклиста просто не за-
мечают. При анализе до-
рожной ситуации водители 
привыкли обращать внима-
ние на более крупные объ-
екты. Поэтому перед проез-
дом перекрёстка, выездом 
со двора не довольствуйтесь 
беглым взглядом: поверти-
те головой как следует, по-
смотрите в каждую сторо-
ну минимум дважды, убе-
дившись, что мотоциклист 
не «спрятался» за другим 
транспортом или за стой-
кой вашего кузова.

— Мотоциклистам всег-
да следует ездить с вклю-
чённым ближним светом, 

как и требуют ПДД, — на-
помнил старший инспек-
тор ОГИБДД УВД по ВАО 
Евгений Орлов.

О своём приближении 
мотоциклист может преду-
предить других водителей, 
ещё и поморгав фарой.

Самый типичный 
случай

Среди бела дня женщи-
на, управляя «Мерседесом 
GL320», ехала по 16-й Пар-

ковой. Поворачивая на-
лево во двор дома 27, она 
не пропустила встречного 
мотоциклиста на «Хонде». 
Произошло столкновение, 
при котором мотоциклист 
получил значительные по-
вреждения ноги.

В ГИБДД отмечают: в 
серьёзные аварии мото-
циклисты чаще всего по-
падают именно при та-
ких обстоятельствах, ког-
да водители встречного 
транспорта поворачива-

ют налево или развора-
чиваются.

Помимо уже упомяну-
той малозаметности мо-
тоцикла, автомобилисту 
стоит подумать вот о чём. 
Во-первых, скорость не-
больших объектов кажет-
ся меньшей, чем на самом 
деле, — это обман зрения. 
Во-вторых, мотоцикл по 
сравнению с автомобилем 
обладает очень малой мас-
сой, а значит, отличной 
разгонной динамикой. 
Поэтому если даже встреч-
ный мотоциклист только 
трогается с места, он мо-
жет оказаться на пути по-
ворачивающего налево ав-
томобиля гораздо раньше, 

чем ожидает его водитель! 
Так что встречного мото-
циклиста проще пропу-
стить — будет безопаснее 
и спокойнее.

Много ему не надо

18 июня водитель «Соля-
риса» ехал по 16-й Парко-
вой. Поворачивая направо 
к торговому центру, он не 
пропустил попутный мо-
тоцикл «Кавасаки», нахо-
дившийся в этот момент 
на проезжей части правее 
автомобиля. Мотоциклист 
получил ушибы ноги.

В ГИБДД напоминают: 
ПДД не случайно требу-
ют при повороте занять 
не только соответствую-
щую полосу проезжей ча-
сти, а ещё и «соответству-
ющее крайнее положе-
ние» (пункт 8.5). Разница 
принципиальная. Казалось 
бы, до края полосы остался 
всего метр или того мень-
ше. Другой автомобиль там 
двигаться не может. Но там 
вполне может ехать чело-
век на мотоцикле, мопе-
де, велосипеде, которому 
много места не надо.

Занять это крайнее поло-
жение, как и требуют ПДД, 
надо заблаговременно, то 
есть перестроиться зара-
нее. При этом стоит обер-
нуться: мотоцикл из-за не-
большой ширины может 
оказаться в зоне, которая 
в данный момент не вид-
на в зеркале.

Василий ИВАНОВ

Главное — его увидеть
В округе участились аварии с участием мотоциклистов

Часто водители байкера 
просто не замечают

Попал 
под пожарную 
машину 
на Новоухтомском 
шоссе

24 июня около часа ночи 
45-летний мужчина попы-
тался перебежать Новоух-
томское шоссе в не пред-
назначенном для это-
го месте у перекрёстка с 
Муромской улицей, хотя 
до ближайшего перехо-
да нужно было пройти со-
всем немного. Пешехода 
сбила пожарная автоци-
стерна КамАЗ, ехавшая 
со стороны Большой Ко-
синской улицы в направле-
нии МКАД с включёнными 
проблесковыми маячками. 
Скорая увезла пострадав-
шего в 68-ю больницу с со-
трясением мозга, откры-
тым переломом голени и 
рваной раной на боку.

На Кетчерской 
пострадал 
пешеход

26 июня в первом часу 
ночи 31-летний пешеход 
решил перейти Кетчер-
скую улицу напротив дома 
8, корп. 2, не по переходу, 
хотя до «зебры» ему надо 
было пройти всего около 
100 метров. На мужчину на-
ехал автомобиль «Ниссан 
Икстрейл», шедший со сто-
роны Новогиреевского пу-
тепровода в направлении 
улицы Старый Гай. В ито-
ге скорая помощь забрала 
пешехода в 36-ю больницу 
с тупой травмой живота и 
ушибом колена.

ОГИБДД 

УВД по ВАО

ДТП

Вассерман: «Серебряно-Виноградный пруд в Измайлове 
нужно привести в порядок»

Жители района Измай-
лово обратились к извест-
ному публицисту, неодно-
кратному победителю ин-
теллектуальных игр Анато-
лию Вассерману с просьбой 
о необходимости навести 
порядок у Серебряно-Ви-
ноградного пруда и обе-
спечить там комфортные 
условия для тихого отды-
ха горожан. Они попро-
сили эрудита помочь при-
влечь внимание к проблеме 
и сдвинуть вопрос с мёрт-
вой точки.

Анатолий Вассерман 
при посещении пруда от-
метил, что его действитель-
но можно сделать лучше и 
комфортнее, при этом не 
нарушая экологию терри-

тории. Пруд действитель-
но пользуется популярно-
стью у горожан, но мест-
ные жители хотели бы со-
хранить место свободным 
от городского шума. 

— Москва так велика, 
что в каждом районе города 
нужны свои места для спо-
койного отдыха. И не толь-
ко сейчас, во время пан-
демии, когда приходится 
ехать через всю Москву, 
например в парк Горько-
го, рискуя заразить кого-
то или заразиться самому. 
Комфортные места должны 
быть в шаговой доступно-
сти, — заявил Вассерман.

По мнению эрудита, чем 
больше в спальных райо-
нах Москвы будет таких 

мест, как Серебряно-Ви-
ноградный пруд, с уютной 
обстановкой, тем меньше 
жителям придётся ездить 
в другие районы для ор-
ганизации своего досуга. 
Особенную важность эти 
объекты получают в пери-
од пандемии. Серебряно-
Виноградный пруд может 
стать таким местом отды-
ха на Востоке Москвы. При 
этом именно здесь важно 
сохранить природную есте-
ственность этой местности, 
чтобы не нарушить эколо-
гический баланс и архи-
тектурный ансамбль есте-
ственного ландшафта и не 
допустить даже минималь-
ного вмешательства в при-
роду усадьбы Измайлово.

Публицист уверен, что 
спрос на экологический от-
дых в своём районе в ус-
ловиях городской суеты у 
местных жителей весьма 
высок.

— Я очень надеюсь, что 
администрация района Из-
майлово уже сейчас поду-
мает, что нужно сделать для 
наведения порядка возле 
пруда, и сделает это уже 
прямо сейчас, когда лет-
ний отдых ещё начинает-
ся, а не осенью, когда мож-
но будет только с грустью 
вспоминать о неиспользо-
ванных возможностях. И 
этот порядок, что важно, 
нужно поддерживать здесь 
на протяжении всего года, 
— заявил Вассерман. 

О своём приближении мотоциклист может предупредить других водителей, поморгав фарой
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Помочь маме с 
коляской, про-
следить за по-
дозрительным 

незнакомцем или выдво-
рить с лестничной клетки 
непрошеного гостя может 
консьерж. Как организо-
вать его работу, выяснял 
корреспондент «ВО». 

Камеры видят всё

Валентина Чувако-
ва живёт в доме 4, корп. 
1-2, на Сокольнической 
площади. Вот уже восемь 
лет она работает консьер-
жем в соседнем подъез-
де. За порядком женщи-
на следит из небольшой 
комнаты на первом эта-
же напротив входа. Здесь 
есть стол, стул, кровать и 
мониторы. На них транс-
лируются записи видеока-
мер у подъезда, в лифтах, у 
чердаков и подвалов. Так 
что Валентина постоянно 
в курсе, что происходит в 
её «владениях». 

— Я всех жильцов знаю в 
лицо. Мамам с детьми от-
крываю двери и помогаю 
поднять коляску, если по-
просят, рекламщикам не 
разрешаю засорять поч-
товые ящики. Оставлять 
флаеры можно только на 
специальной стойке, — 
рассказывает женщина.

В случае если незваные 
гости проявляют агрессию 
или устраивают на лест-
ничной клетке дебош, 
консьерж либо звонит в 
полицию, либо сама пы-
тается решить конфликт.

— До появления консь-
ержа в подъезд люби-
ли заходить бездомные. 
Несколько лет назад, не 
в мою смену, в дом про-
брались двое пьяных бу-
зотёров. Коллега позво-
нила мне и попросила о 
помощи. Я взяла с собой 
швабру для самооборо-
ны и пошла выгонять этих 
мужчин. Было страшнова-
то, они даже замахивались 
на меня бутылкой. Но всё 

кончилось благополучно, 
драки не было, дебоширы 
ушли, — описывает ситу-
ацию Валентина.

Женщина рассказыва-
ет, что иногда на дежур-
стве заняться совершен-
но нечем. Тогда Валенти-
на читает газеты или даже 
сочиняет стихи.

Должны быть стол, 
стул и туалет

По словам руководите-
ля ГБУ «Жилищник рай-
она Сокольники» Михаи-
ла Столбова, организовать 

в доме работу консьержа 
могут только сами жители. 

— Стоит сначала про-
вести общедомовое со-
брание. Больше полови-
ны жильцов должны быть 
согласны, чтобы в подъез-
де дежурил консьерж, — 
поясняет Столбов.

У него должно быть своё 
рабочее место со стулом, 
столом и санузлом. Если 
дежурство не дневное, а 
круглосуточное, жела-
тельно оборудовать ди-
ванчик для отдыха.

— Помещения для 
консь ержей обычно де-
лают в новых домах. А 
вот в старых такие ком-
наты есть не всегда. В 
таком случае организо-
вать работу дежурного не 
получится, — уточняет 
руководитель «Жили щ-
ника».

Для успешной 
работы нужен запал

Михаил Столбов го-
ворит, что обязанности 

консьержа также опре-
деляют жильцы дома. В 
одних случаях основная 
задача дежурного — не 
пускать незнакомцев, в 
других — дополнительно 
обходить дом и поддер-
живать порядок на лест-
ничных клетках. Платят 
консьержу тоже жители 
— от 15 до 40 тыс. рублей 
в месяц в зависимости от 
объёма работы и коли-
чества смен. Чем боль-
ше квартир, тем меньше 
придётся платить каждо-
му жильцу. 

К слову, старший по 
дому 4, корп. 1-2, на Со-
кольнической площади 
Сергей Кочетков счита-
ет, что далеко не каждый 
сможет быть консьержем: 
для успешной работы че-
ловеку нужно иметь запал. 
Во время дежурства всег-
да нужно быть настороже, 
иногда участвовать в кон-
фликтах, а значит, иметь 
крепкие нервы.

Михаил 

КОФАНОВ

Чужих не пустят, 
своим помогут

Платят 
консьержу 
жители — 
от 15 
до 40 тысяч 
рублей 
в месяц

Как организовать в подъезде дежурство консьержа
На перекрёстке у 
Семёновской 
площади и метро не 

работают светофоры, в том 
числе и пешеходные. Это 
очень оживлённое место, 
нужно срочно отремонтиро-
вать светофоры.

Ольга, ул. Ибрагимова

В Центре организации 
дорожного движения сооб-
щили, что сотрудники вос-
становили работоспособ-

ность светофоров у транс-
портно-пересадочного узла 
«Семёновская».

Причиной отказа в работе 
стало короткое замыкание 
сигнального кабеля, кото-
рое благополучно устрани-
ли. В настоящее время све-
тофоры исправны и работа-
ют в соответствии с задан-
ной программой. Пешеходы 
могут безопасно переходить 
дорогу на зелёный сигнал.

Маргарита ИВАНОВА 

На Семёновской 
заработали светофоры

На информацион-
ной табличке на 
улице Алымова 

указано, что до поворота на 
Лермонтовскую улицу 
200 метров. По факту до неё 
всего метров 30. Здесь 
нужен другой указатель, 
чтобы водители не путались.

Иван, 

житель района Преображенское

В Центре организации 
дорожного движения со-

общили, что устранили 
противоречие в установ-
ке дорожных знаков и ука-
зателей на улице Алымо-
ва, которое заметил жи-
тель. В настоящее время 
здесь установлен указа-
тель с информацией о том, 
что поворот выполняется 
на Лермонтовскую ули-
цу, без указания расстоя-
ния до неё.

Анна 

ФОМИНА

На улице Алымова 
установили новый 
дорожный указатель

На улице Сахалин-
ской, напротив 
дома 4, у «лежачего 

полицейского» отсутствуют 
несколько частей. Теперь 
машины проезжают по 
нему на скорости, а рядом 
находится детский сад.

Алексей, Уссурийская ул.

— Искусственную до-
рожную неровность — 
ИДН — по указанному 
адресу отремонтировали, — 
сообщили в ГБУ «Жилищ-
ник  района Гольяново».

Сотрудники установи-
ли недостающие секции 
ИДН и закрепили их.

Теперь «лежачий поли-
цейский» выполняет свою 
функцию: водители сни-
жают скорость на участке 
Сахалинской улицы ря-
дом с детским садом. 

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Гольяново»: 
ул. Уссурийская, 8, корп. 1, 
тел. (495) 469-8281. Эл. 
поч та: gbu-gol@pvao.mos.ru

На Сахалинской 
отремонтировали 
«лежачий полицейский»

Сломалось 
дорожное ограж-
дение на улице 

Красный Казанец рядом с 
метро «Выхино». Просьба 
восстановить: здесь прохо-
дит много людей.

Игорь, 

Снайперская ул.

— Дорожное ограждение 
на улице Красный Казанец 
восстановили, — сообщи-

ли в ГБУ «Жилищник рай-
она Вешняки». — Работни-
ки участка отремонтирова-
ли повреждённые секции и 
закрепили их в вертикаль-
ном положении. 

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник района 
Вешняки»: 
ул. Вешняковская, 24а, 
тел. (499) 653-8311. 
Эл. почта: info@post.gbuv.ru

На улице Красный Казанец 
восстановили 
дорожное ограждение
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Смотрите новости 
на сайте
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В метро «Бульвар 
Рокоссовского» 
украли телефон

Мобильный телефон сто-
имостью более 21 тыс. руб-
лей похитили у 30-летнего 
мужчины в вагоне метро на 
станции «Бульвар Рокоссов-
ского». Пострадавший спал, 
когда случайный попутчик 
спокойно сунул руку в кар-
ман его куртки и вытащил 
гаджет. Подозреваемого за-
держали на территории Вос-
точного округа. Сейчас он 
находится под подпиской о 
невыезде.

В районе 
Соколиная Гора 
задержали убийцу

Измайловский межрай-
онный следственный от-
дел Главного следственно-
го управления по г. Москве 
устанавливает детали ин-
цидента, случившегося 28 
июня в районе улицы Щер-
баковской. Конфликт меж-
ду двумя мужчинами обер-
нулся настоящей трагеди-
ей: один из них схватился 
за нож и принялся нано-
сить им удары оппоненту. 
Тот сразу же скончался от 
полученных ран. Подозре-
ваемого в убийстве быстро 
задержали, свою вину он 
признал. Сейчас 39-летний 
мужчина под стражей, воз-
буждено уголовное дело по 
ст. 105 УК РФ «убийство».

В Измайловском 
парке женщину 
вытащили 
из-под дерева

26 июня в Измайлов-
ском парке из-за непого-
ды пострадала женщина: 
на неё упало дерево, пова-
ленное сильным порывом 
ветра. Проверку по этому 
факту начала Прокурату-
ра Москвы. Как сообщили 
в ведомстве, пострадав-
шая 1980 года рождения 
доставлена в больницу с 
подозрением на перелом 
ноги. 

— Если сильный ветер 
застал вас в парке, ищи-
те открытое пространство 
подальше от деревьев, — 
говорит инженер 3-го ре-
гионального отдела над-
зорно-профилактической 
работы окружного Управ-
ления МЧС Валерия Рома-
ненко. — Не прячьтесь в 
павильонах остановок и в 
других лёгких постройках: 
их может снести ветром. 

Вера

 ШАРАПОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

  Подарил квартиру 
родственнику, 
а потом передумал. 

Можно ли отыграть назад? 
Кирилл Петрович, ул. Чечулина   

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».

Даритель вправе расторг-
нуть договор дарения имуще-
ства после передачи дара ода-

ряемому в случае, если ода-
ряемый совершил покушение 
на его жизнь, жизнь кого-ли-
бо из членов его семьи или 
близких родственников либо 
умышленно причинил дари-
телю телесные повреждения. 
Договор можно оспорить в су-
дебном порядке, если обра-
щение одаряемого с подарен-
ной вещью, представляющей 

для дарителя большую неиму-
щественную ценность, созда-
ёт угрозу её безвозвратной 
утраты, в случае если дари-
тель переживёт одаряемого, 
при наличии такого условия 
в договоре дарения, и в слу-
чае использования пожертво-
ванного имущества не в соот-
ветствии с указанным назна-
чением.

Можно ли оспорить договор дарения на квартиру и как это сделать?
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Над полем рядом 
с деревней Зыби-
но в Новой Мо-
скве летали вер-

толёты, в небольшом озерце 
плавали спасательные лод-
ки, а в лесу искали потеряв-
шихся людей — столичные 
спасатели отрабатывали раз-
личные сценарии по поиску 
заблудившихся и оказанию 
им необходимой помощи. 
На месте событий побывал 
наш корреспондент.

Работы 
прибавилось

Ограниченные из-за 
пандемии возможности 
летнего отдыха привели к 
тому, что многие москви-
чи начали проводить сво-
бодное время на природе. 
Следствием этого стало 
резкое увеличение сооб-
щений о потерявшихся и 
пострадавших.

— В этом году поступило 
уже 7 тысяч заявок, — от-

метил координатор добро-
вольческого поискового 
отряда «Лиза Алерт» Вик-
тор Дулин. — Это почти 
на 3 тысячи больше, чем в 
2020-м. Чаще других про-
падают пожилые люди и 
маленькие дети.

Для поиска пропавших 
спасатели используют са-
мую современную технику 
— от дронов до гусеничных 
вездеходов.

— В поисковых опера-
циях участвуют не только 
спасатели, но и полиция, 
медики, добровольческие 
отряды, — подчеркнул за-
меститель руководителя 

столичного Департамента 
ГОЧСиПБ Андрей Иванов. 
— Хорошо себя показыва-
ют кинологические группы. 
Применяются беспилотные 
летательные аппараты, ма-
лая и средняя авиация. 

Спасение 
приходит с неба

Из-за деревьев появ-
ляется тяжёлый вертолёт 
Ка-32 и зависает над лу-
гом. Группа спасателей на 
тросах спускается на зем-
лю, чтобы оказать пер-
вую помощь «пострадав-
шему» и подготовить его к 
эвакуации на санитарном 
ВК-117, который вско-
ре приземляется на месте 
происшествия.

— Мы показали действия 
беспарашютных десантни-
ков, — поясняет Андрей 
Иванов. — Вертолёты вы-
полнили разведку. Всё это 
время на борту одного из 
них был медик. 

Освобождение 
из лесной западни

Ещё один сценарий спа-
сения отработан для лю-
бителей экстремального 
отдыха: по сценарию по-
рыв ветра сбил парашю-
тиста, тот повис на дере-
ве и потерял сознание. На 
место прибывает спаса-
тельный отряд с альпи-
нистским оборудованием. 
Из специальной «рогатки» 
выстреливается верёвка, 
по которой к пострадав-
шему поднимается спа-
сатель и опускает его на 
землю. 

После спасения пара-
шютиста наступает оче-
редь грибника, на кото-
рого упало дерево, и лю-
бителя лесных прогулок, 
попавшего в болото.

Учения продолжаются 
на озере. Здесь спасате-
лям предстоит найти не-
скольких человек, кото-
рые из-за непогоды оказа-
лись в воде. В спасатель-
ной операции участвуют 
беспилотники, моторные 
лодки и вертолёт.

Виктор 

АЛЕКСЕЕНКО

Потерявшихся в лесах 
становится больше

Чаще других пропадают 
пожилые люди 
и маленькие дети

Как столичные спасатели ищут заблудившихся

 Прежде чем отправиться в лес, сообщите кому-нибудь о 
своём маршруте и времени возвращения.

 Перед походом пополните баланс сотового телефона и 
проверьте заряд батареи.

 Возьмите с собой свисток, компас, спички, нож, неболь-
шой запас воды и продуктов. Тем, кто постоянно пользу-
ется лекарствами, нужно иметь при себе медикаменты.

 Одевайтесь ярко: в камуфляже вас могут не найти, даже 
если вы будете находиться совсем близко.

 Старайтесь запоминать по пути как можно больше пред-
метов-ориентиров: необычные деревья, скалы, камни. 
Тогда будет намного проще возвращаться назад к исход-
ной позиции.

Спасатели рекомендуют 
соблюдать простые правила
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ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ:
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU 
ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645

ЖИЛЬЁ

За прошедший 
год стоимость 
квадратного 
метра жилья в 

Восточном округе вырос-
ла в среднем на 24,7%. В 
ситуации на рынке недви-
жимости разбирался кор-
респондент «ВО». 

Однушка 
за 7 миллионов 
рублей

Ежемесячно агентство 
«Индикатор рынка не-
движимости» публикует 
на своём сайте аналитиче-
ский отчёт. В нём сравни-
ваются цены на квартиры 
в разных районах столицы. 

— В июне 2021 года са-
мое дорогое жильё про-
даётся в районе Остожен-
ка, — поясняют в пресс-
службе агентства. — Поку-
пателю надо быть готовым 
выложить 445,9 тысячи 
руб лей за 1 «квадрат».

Самый дорогой по 
стоимости квартир рай-
он Восточного округа — 
Сокольники. Здесь один 
метр не продают менее 
чем за 243 тыс. рублей. 
Это значит, что, плани-
руя покупку старой од-
нушки площадью 30 кв. 
метров, к примеру на 
улице Короленко, сто-
ит приготовить не менее 
7,2 млн рублей. К слову, 
в рейтинге всех районов 
города Сокольники зани-
мают лишь 27-е место по 
цене квартир. 

Наиболее доступная 
жилая недвижимость — 
в районе Косино-Ухтом-
ский. Здесь один «ква-
драт» оценивают всего в 
162 тыс. рублей. Этот рай-
он ВАО расположился на 
85-й позиции в общего-
родском списке. 

Льготная ипотека 
подогрела цены

Как отмечают специ-
алисты компании «Ин-
ком-Недвижимость», за 
год недвижимость столи-
цы подорожала в среднем 
на четверть. 

— На Востоке Москвы 
больше всего прибавили 
в цене квартиры в районе 
Соколиная Гора. Если в 
июне 2020 года за 1 «ква-
драт» просили 181 тыс. руб-
лей, то в этом году — уже 
227 тыс. рублей, — расска-
зывают риелторы. — А зна-
чит, по сравнению с про-

шлым годом метр стал до-
роже на 46 тыс. рублей. 

Такой подъём цены 
вполне объясним, счи-
тают в «Инком-Недви-
жимости». Прежде всего 
это связано с прошлогод-
ним локдауном. Три меся-
ца рынок недвижимости 
был в застое. И покупате-
ли, и продавцы сидели по 
домам. Но строители воз-

водили дома, невзирая на 
ограничения. 

— Когда карантин за-
кончился, все бросились 
компенсировать потери. 
Предложений на рынке 
достаточно: в ВАО еже-
дневно предлагается к 
продаже не менее 8 ты-
сяч квартир в новострой-
ках и на вторичном рын-
ке, — говорят эксперты.

Ну и не стоит забывать 
о продлении программы 
льготной ипотеки: возмож-
ность получить деньги на 
покупку квартиры под при-
емлемый процент ещё бо-
лее разогрела рынок жилья. 

Стоимостью никого 
не напугать 

Москвичей и гостей сто-
лицы, которые планируют 
продать или купить кварти-
ру в нашем городе, цифра-
ми со многими нулями не 
напугать, уверен риелтор 
житель района Преобра-
женское Михаил Коньков. 

— Даже сейчас, когда цена 
растёт ежемесячно, количе-
ство сделок у меня не снижа-
ется. Из двух десятков пока-
зов половина заканчивается 
подписанием договора, — 
рассказывает он. 

По словам Конькова, 
прямо сейчас в нашем 
родном Восточном округе 
запросто продаётся квар-
тира за 280 млн рублей.

— Это шестикомнат-
ные элитные апартамен-
ты в районе Измайлово, 
на 10-й Парковой улице, 
— поясняет риелтор. — И 
я уверен, что эта недви-
жимость, рекордсмен по 
цене во всём нашем окру-
ге, в скором времени най-
дёт своего нового хозяи-
на. Цены падать не пла-
нируют. 

Хотя для сравнения сто-
ит отметить: по данным 
сервиса ЦИАН, самая де-
шёвая квартира продаёт-
ся совсем рядом с самой 
дорогой. В соседнем Вос-
точном Измайлове за од-
нушку площадью всего 
15 кв. метров просят 3,2 
млн рублей. Такие вот 
контрасты рынка. 

Игорь СИБИРЯКОВ

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

 На детской 
площадке во дворе 
дома 8, корп. 1, 

на Сапёрном проезде 
повреждены крепления 
подвесной лестницы. Дети 
могут пораниться.

Дмитрий, 

Напольный пр.

— Игровой комплекс на 
детской площадке на Са-
пёрном проезде отремон-
тировали, — сообщили в 
ГБУ «Жилищник района 
Новогиреево».

Сотрудники установи-
ли недостающие элемен-
ты соединения пластин 
на подвесной лестнице и 
закрепили их, а потом по-
красили.

В настоящее время дет-
ская площадка исправна и 
безопасна для детей.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Ново-
гиреево»: Союзный пр., 22,
тел. (495) 303-0707. Эл. поч-
та: gbunovogireevo@bk.ru.

 На павильоне 
автобусной 
остановки «15-я 

Парковая улица» в сторону 
метро «Преображенская 
площадь» уже полгода нет 
крыши. В дождь спрятать-
ся негде.

Галина,

Сиреневый бул.

— Крышу павильона 
на остановке «15-я Пар-
ковая улица» восстано-
вили. В настоящее вре-
мя павильон находится в 
удовлетворительном са-
нитарно-техническом со-
стоянии, — сообщили в 
Дирекции инфраструк-
туры ГУП «Мосгортранс».

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт» (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного).
Чат-бот Департамента 
транспорта г. Москвы 
@to_deptrans_bot

На Сапёрном 
починили 
подвесную 
лестницу 
на детской 
площадке

На остановочном 
павильоне 
на 15-й Парковой 
восстановили 
крышу

Цена квадратного метра 
выросла на четверть
Самая дорогая квартира в округе продаётся в Измайлове

Больше всего прибавили 
в цене квартиры в районе 
Соколиная Гора
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Четыре года назад 
столичный предпри-
ниматель Екатерина 
Громыко организова-
ла проект «Пункт при-
ёма одежды».

— По опыту коллег 
я решила устанавли-
вать в офисах, досуго-
вых учреждениях, тор-
говых центрах специ-
альные контейнеры. В 
них можно сдать одежду, 
обувь, аксессуары, тех-
нику, книги, игрушки, 
посуду, — рассказывает 
Екатерина.

10% одежды, не при-
годной для носки, участ-
ники проекта отправ-
ляют на переработку. 
70% — раздают людям, 
оказавшимся в слож-
ной жизненной ситу-
ации. 20% вещей про-
дают, а на вырученные 
средства помогают де-
тям с особенностями 
физического и психи-
ческого здоровья. Для 
них приобретают серти-
фикаты на занятия ип-
потерапией (лечебной 
верховой ездой).

По словам Екатери-
ны, за годы существо-
вания проекта нужда-
ющимся передали 300 
тонн одежды. Около 40 
детей прошли курс ре-
абилитации. В их чис-
ле — шестнадцатилет-
ний Вадим Антоненко 

из Ленинградской об-
ласти.

— У подростка ДЦП с 
вывихом тазобедренно-
го сустава и искривлени-
ем позвоночника. Маль-
чик умный и талантли-
вый — хорошо учится в 
школе, пишет стихи. Ва-
диму было очень сложно 
сидеть: держать позво-
ночник он мог не больше 
минуты. Мы оплатили 
мальчику часть занятий 
иппотерапией, после ко-
торых в положении сидя 
он смог оставаться в 5-10 
раз дольше, — говорит 
Екатерина.

Помочь малоимущим 
и детям с особенностями 
здоровья может любой 
желающий. В Восточ-
ном округе установлено 
три контейнера «Пун-
кта приёма одежды». Ру-
ководитель проекта от-
мечает, что вещи нуж-
но приносить чистыми 
и, что особенно важно, 
сухими. 

Адреса контейнеров: 
Малая Семёновская ул., 
5, стр. 1 (арт-кластер 
«Гамма»); Щёлковское 
ш., 75 (ТРЦ «Щёлков-
ский»); ул. Николая 
Химушина, 17, корп. 3 
(ЦКС «Восток»). 

Сайт проекта: сдать-
вещи.рф.

Оксана

 МАСТЮГИНА

Ваши старые вещи 
помогут 
нуждающимся детям

Воспитанница 
благотворитель-
ного фонда «Да-
унсайд Ап» с 3-й 

Парковой улицы Мария 
Быстрова приняла участие 
в Евровидении-2021. Де-
вушка подпевала Маниже 
в клипе, которым сопро-
вождался номер певицы.

Поддерживают 
тысячи семей

Напомним: «Даунсайд 
Ап» с 1997 года оказыва-
ет психолого-педагогиче-
скую и социальную под-
держку семьям, в которых 
есть дети, подростки и мо-
лодые люди с синдромом 
Дауна. Сегодня проекты и 
программы «Даунсайд Ап» 
охватывают тысячи семей 
и специалистов систем об-
разования и соцзащиты. 
Фонд работает для того, 
чтобы люди с синдромом 
Дауна учились в образо-
вательных учреждениях, 
работали и участвовали в 
жизни общества. 

Играет в спектаклях 
и снимается 
в клипах

— Когда Маша роди-
лась, доктора предрекали, 
что дочка не будет ни хо-
дить, ни говорить, — рас-
сказывает её мама Елена. 
— Нам очень повезло, что 
мы узнали о фонде «Даун-
сайд Ап» — он тогда толь-
ко начинал работать. До 
двух с половиной лет спе-
циалисты из фонда приез-
жали заниматься с Машей 
домой, а потом до вось-
ми лет мы регулярно по-

сещали занятия фонда.
Маша заговорила и по-

шла в том же возрасте, что 
и все дети. А ещё гоняла 
на велосипеде и занима-
лась в театральной и худо-
жественной студиях. Бла-
годаря поддержке «Даун-

сайд Ап» Маша окончила 
обычную школу, а затем 
колледж по специально-
сти «исполнитель художе-
ственно-оформительских 
работ». Сейчас ей 23 года. 
Девушка — актриса кино-
театрального проекта «Вза-

имоДействие» для молодых 
людей с синдромом Дау-
на. Играет в спектаклях, 
снимается в фильмах и ре-
кламных роликах, дефили-
рует на модных показах. 

Приглашают 
фотографов 
и дизайнеров

Волонтёром фонда мо-
жет стать любой желаю-
щий. На благотворитель-
ных мероприятиях (забе-
ги, велопробеги, лыжные 
гонки, концерты, суббот-
ники и т.п.) нужны помощ-
ники для встречи участ-
ников, фотосъёмки и т.д. 
Также организации мож-
но помочь с переводами 
текстов, размещением ин-
формации о мероприяти-
ях. Желающие могут вы-
полнять мелкую офисную 
и хозяйственную работу. А 
может быть, кто-то захочет 
сопровождать подростка с 

синдромом Дауна на заня-
тия и мероприятия. Чтобы 
присоединиться к волон-
тёрскому корпусу, запол-
ните анкету на партнёр-
ском сайте sindromlubvi.ru 
или напишите на эл. по-
чту yu.allahyarova@ fondsl.
ru. Сайт «Даунсайд Ап»: 
downsideup.org.

Оксана 

МАСТЮГИНА

Людям с синдромом Дауна 
нужна помощь 
на мероприятиях
Благотворительный фонд в Измайлове приглашает волонтёров

Приглашаем принять уча-
стие в Международной пре-
мии #МЫВМЕСТЕ. Она 
призвана поддержать ини-
циативы по помощи людям 
и улучшению качества жиз-
ни. Реализуется по поруче-
нию Президента РФ Влади-
мира Путина и посвящена 
достижению национальных 
целей развития страны.

Премия содержит четыре 

трека: «Волонтёры и НКО», 
«Бизнес», «Медиа» и We are 
together.

Победители получат гран-
ты до 2,5 млн рублей на раз-
витие проекта, участие в об-
разовательных программах, 
в том числе в Мастерской 
управления «Сенеж», годо-
вое медиасопровождение и 
продвижение на ведущих 
площадках Рунета. Побе-

дители премии будут пред-
ложены Президенту России 
для награждения государ-
ственной наградой в сфе-
ре благотворительности — 
знаком отличия «За благо-
деяние».

Приём заявок проходит на 
сайте премия.мывместе.рф
до 5 июля. Победителей 
наградят на Международ-
ном форуме гражданского 

участия #МЫВМЕСТЕ в 
Москве 5 декабря.

Организатор — платфор-
ма DOBRO.RU.

Премия #МЫВМЕСТЕ — возможность 
для НКО получить признание и гранты

Одна из последних 
работ Марии — 
съёмки в клипе 
Манижи
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Мария дефилирует на модных показах, играет в спектаклях, 
снимается в фильмах и рекламных роликах

Три контейнера установили в ВАО
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Памятник Ни-
колаю Гастелло 
на пересечении 
улиц Гастелло и 

Русаковской, скульптура 
«Мать и дитя» в детском 
городке парка «Сокольни-
ки», «Влюблённые», «Пти-
ца на ладони» и несколько 
композиций, посвящён-
ных материнству, семье и 
женской красоте в Сире-
невом саду «Сокольни-
ков»… В этом году испол-
няется 90 лет со дня рож-
дения автора этих работ, 
скульптора Бориса Мач-
кова (1921-1990). О талант-
ливом скульпторе, кото-
рый жил в Сокольниках — 
сначала на Поперечном 
просеке, потом в Старо-
слободском переулке, — 
помогла вспомнить дирек-
тор музея парка «Соколь-
ники» Наталья Макарова.

Крылья у основания 

Памятник Николаю Га-
стелло скульптор Борис 
Мачков сделал по соб-
ственной инициативе. 
Пришёл в райисполком 
и сказал, что нужно уве-
ковечить память лётчика, 
совершившего первый ог-
ненный таран, в бронзе — 

раньше на этом месте сто-
яла дощатая конструкция с 
портретом лётчика.

— Некоторое время 
назад наши сотрудники 
встречались с младшей 
сестрой художника, Ни-
ной Алексеевной, — гово-
рит Наталья Макарова. — 
Она рассказала о том, что 
первый вариант памятни-
ка комиссия отклонила — 
за спиной лётчика вздыма-

лись два больших крыла. 
Борис Алексеевич заме-
чания принял — спустил 
крылья вниз, к основанию 
колоны-постамента, и сде-
лал их поменьше. 

Монумент открыли в 
1985 году, к 40-летию По-
беды. Пока позволяло здо-
ровье, скульптор каждый 
месяц приезжал со щётка-
ми и ведром, ставил лест-
ницу и мыл памятник.

С детства рисовал

По воспоминаниям се-
стры скульптора, в детстве 
и юности они жили непо-
далёку, в деревянном доме 
№37 на Поперечном про-
секе. Мама работала на за-
воде «Красный богатырь», 
в три смены. 

— Борис с детства был 
очень творческим чело-
веком, всё время рисовал, 
всегда носил с собой ка-
рандаши. Больше всего ри-
сунков было на тему при-
роды. Любил раскраши-
вать, расписывал тарелки, 
банки. Когда они ходили в 
Третьяковскую галерею, 
мог час стоять перед одной 
картиной, рассматривать. 

После седьмого клас-
са Борис поступил в ху-

дожественно-ремеслен-
ное училище на специаль-
ность «художественная об-
работка камня». 

Вождей лепил 
по заказу, 
соседей —
для души

Окончив училище, 20-лет-
ний Борис начал работать 
подмастерьем в скульптур-
ной мастерской. Постепен-
но освоил технику работы 
с глиной, формовку, литьё, 
шлифовку. В 1958 году нача-
лась самостоятельная творче-
ская деятельность художни-
ка Бориса Мачкова. В том 
же году несколько его работ 
были отобраны для выстав-
ки молодых художников, ко-
торая проходила в Манеже.

— Как вспоминала Нина 
Алексеевна, Борис работал с 
гранитом, мрамором, брон-
зой. Ваял известных людей, 
у него хорошо получались 
бюсты Ленина, Кирова, 
других советских вождей. 
Но многое делал и не по за-
казам, а для себя — лепил 
знакомых, друзей, соседей. 
Кого-то просил попозиро-
вать, но мог создать скульп-
турный портрет и по эскизу 
или просто по памяти. 

В 1964 году Мачкова 
приняли в Союз художни-
ков. Мастерскую выделили 
в старом кирпичном двух-
этажном доме на 6-м Луче-
вом просеке, за дачей Ля-
мина, недалеко от грота; 
он работал там день и ночь. 

Квартира 
на первом этаже

С 1978 года, когда де-
ревянный дом, где жили 
Мачковы, расселили, и до 
конца жизни скульптор с 
семьёй жил в малогабарит-
ной трёшке на первом этаже 
пятиэтажного дома на углу 
улицы Шумкина и Старо-
слободского переулка.

Сегодня скульптуры Бо-
риса Алексеевича можно 
увидеть в парке Кузьминки, 
в Музее Чайковского в Кли-
ну, Музее-усадьбе Алексан-
дра Блока в Тараканове. 

Марина МАКЕЕВА 

Редакция выражает благо-
дарность за помощь в под-
готовке материала краеведу 
Фёдору Евдокимову.

В ДВУХ ШАГАХ

Всегда 
носил 
в кармане 
карандаши Никольский храм на Преоб-

раженском кладбище — един-
ственный в Москве, а может, 
и в России, где одновремен-
но проходят богослужения ста-
рообрядцев-поморцев и пра-
вославной общины. Сложная 
история их взаимоотношений 
началась в ХIХ веке, а при со-
ветской власти зашла в тупик. 
В результате 100 лет назад 
старинный храм разделили 
глухой стеной на две части, в 
каждую ведёт отдельный вход.

Я побывала здесь суббот-
ним вечером, накануне вели-
кого православного праздника 
Святой Троицы.  

На улице плюс 29. Двери 
открыты в обе части церк-
ви. Слышу, как одновремен-
но поют у поморцев и в пра-
вославном храме. Заглянуть к 
старообрядцам не решаюсь — 
там очень строгий дресс-код, 
особенно для женщин. Живым 
примером проходит мимо их 
прихожанка. Синий сарафан 
до пола, длинные белые ру-
кава, на голове платок, ско-
лотый под подбородком. 

Иду в «свою», православ-
ную половину. Здесь пах-
нет скошенной травой — ею 
по русской традиции на Тро-
ицу усыпан пол. Планиров-
ка непривычная: вместо ико-
ностаса и алтаря — глухая 
стена (как раз за ней идёт 
служба старообрядцев). По-
толки низкие — в этой ча-

сти храма была трапезная. 
Коллизия заключается в 

том, что волею судеб право-
славному приходу отошла за-
падная часть храма без алтаря 
— главного места, где священ-
ник совершает таинства. А 
староверам поморского толка 
досталась восточная полови-
на храма с алтарём, который 
им не нужен, так как у них нет 
духовенства со времён раско-
ла в XVII веке. Их так и назы-
вают — беспоповцы.

Но, несмотря на все эти хи-
тросплетения, здесь сохрани-
лась атмосфера настоящей 
старины. В храме много икон 
XV-XVII веков, и расположен 
он на территории бывшего Ни-
кольского монастыря. В жару 
приятно пройти по потайным 
закоулкам, утопающим в зе-
лени и цветах. Дважды обхо-
жу стройную 40-метровую ко-
локольню «Преображенская 
свеча» — она не помещается 
в объектив. Её специально по-
строили в конце XIX века для 
огромного колокола весом 
около пяти тонн. Он, к сожа-
лению, не сохранился.

Солнце скрывается за купо-
лами надвратного храма. Из 
ворот Преображенского рынка 
— он напротив входа в храм — 
выходят последние покупате-
ли. И я иду к метро — до «Пре-
ображенской площади» пять 
минут пешком.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему Никольский храм
в Преображенском 
перегородили глухой стеной

Дорогие читатели! В рубрике «В двух шагах» мы 
будем рассказывать короткие истории о московских 
храмах рядом с домом: необычные и увлекательные, 
печальные и смешные. И может быть, вы тоже 
отправитесь в короткое путешествие и создадите 
свою собственную историю.

Приезжал с лестницей 
и мыл памятник 
Борис Мачков подарил Сокольникам более 40 своих скульптур

08
46Памятник Николаю Гастелло скульптор сделал по собственной инициативе

40-метровую 
колокольню называют 

«Преображенская 
свеча»
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Довлатов 
на Большой 
Черкизовской

На тематиче-
скую онлайн-про-
грамму «Моло-
дёжь в литера-
туре XX-XXI вв.» 
приглашает Российская госу-
дарственная библиотека для 
молодёжи. Программа посвя-
щена 80-летию одного из са-
мых популярных отечествен-
ных прозаиков прошлого века 
Сергея Довлатова (1941-1990). 
Видеозапись программы доступ-
на на YouTube-канале библиоте-
ки, ссылка на сайте https://rgub.
ru в разделе «Афиша».

Прогулка в Кускове
На виртуаль-

ную прогулку по 
Кускову пригла-
шает всех желаю-
щих ГПБУ «Мос-
природа». Вы полюбуетесь 
живописными пейзажами, уз-
наете, кто обитает в парке и 
в приусадебном пруду, пона-
блюдаете за трапезой белоч-
ки, увидите, как ловко ныряют 
утята. Видео доступно на стра-
нице Дирекции особо охраня-
емых природных территорий 
«Измайлово» и «Косинский» 
«ВКонтакте» vk.com/ecovao. 

Дизайнерское 
украшение 
в Косино-Ухтомском

П о д р о б н ы й 
урок по созда-
нию дизайнер-
ского украшения 
выложил на сво-
ей стене в социальной сети 
«ВКонтакте» vk.com/centr_
triumf ГБУ «Спортивно-досу-
говый центр «Триумф». Глядя 
на картинки и следуя инструк-
ции, любой сможет смастерить 
модный молодёжный аксессу-
ар — браслет из пуговиц. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Начался учёт во-
доплавающих 
«Летняя утиная 
перепись-2021». 

Проходить она будет до 
осени. Принять в ней уча-
стие и помочь экологам 
смогут все желающие.

Огарь 
предпочитает город

— Специа листы на 
маршрутах вдоль водоё-
мов считают и записыва-
ют виды водоплавающих, 
пол, количество птенцов 
и их возраст, который 
нетрудно определить по 
внешнему виду, — рас-
сказали в пресс-службе 
ГПБУ «Мосприрода». 
— Учитывают взрослых 
уток, выводки утят-пу-
ховичков, частично опе-

рённых утят и полностью 
оперённых. По окончании 
орнитологи обобщат дан-
ные и смогут сделать важ-
ные выводы. Ведь прирост 
или убыль птиц на водо-
ёмах в лесопарках — по-
казатель степени эколо-
гического благополучия.

Основная птица, гнез-
дящаяся в водоёмах на 
особо охраняемых терри-
ториях, — кряква. А вот 
рыжие огари предпочи-
тают городские пруды. По 
словам экологов, это для 
крякв хорошо: огарь очень 
агрессивен и вытесняет со 

своей территории водо-
плавающих других видов.

Есть возможность 
понаблюдать 
за чомгой

Чтобы стать волонтё-
ром, необходимо обра-
титься — по телефону или 
по электронной поч те — 
в Дирекцию природных 
территорий «Измайлово» 
и «Косинский», и ваши 
данные занесут в базу во-
лонтёров.

— Как только снимут 
ограничения, вызванные 
сложной эпидемиологи-
ческой обстановкой, во-
лонтёры вместе с сотруд-
никами дирекции начнут 
выходить на маршруты по 
водоёмам округа, — рас-
сказали в пресс-службе. 
— И соответственно, по-
могать учитывать вывод-
ки. При необходимости 
им выдадут бинокли. 

Но волонтёры не про-
сто помогут экологам. На 
маршрутах их ждёт много 

интересного: рассказы о 
городских лесопарках, на-
блюдения за редкими ви-
дами птиц. Например, на 
Серебряно-Виноградном 
пруду можно понаблюдать 
за семейством очень ред-
ких птиц — чомг: у них 
тоже вывелись птенцы.

Алексей ТУМАНОВ

Дирекция природных 
территорий «Измайлово» 
и «Косинский»: тел. (499) 
367-3681, (499) 367-8918. 
Эл. почта: dir-vao@eco.mos.ru

Утят до осени считают
Как стать переписчиком водоплавающих

При необходимости 
волонтёрам выдадут 
бинокли

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831

Арт-кластер «Восток» приглашает на авторскую онлайн-гимнастику
Освоить оригинальный ком-

плекс упражнений приглашает 
арт-кластер «Восток». Он рассчи-
тан на людей старше 50 лет, ко-
торые в силу возраста уже не так 
активны. Выполнять упражнения 
можно дома перед компьютером 
или в уединённом уголке парка 

с помощью любого устройства с 
выходом в Интернет. Автор ком-
плекса — преподаватель йоги и 
цигун Ольга Зеленко.

— Комплекс включает методи-
ки китайских оздоровительных 
практик, — говорит она. — Поэто-
му упражнения не только улучша-

ют состояние опорно-двигательной 
системы, развивают выносливость 
и повышают тонус, но и служат хо-
рошим средством повышения ум-
ственной работоспособности.

Все движения подобраны по 
принципу «не навреди» и подхо-
дят всем без исключения — даже 

тем, кто имеет хрониче-
ские заболевания. 

Алексей ТУМАНОВ

Занятия будут проходить в понедель-
ник и четверг в 10.15-11.15, 
запись по ссылке art-vostok.ru/
online-kruzhki/gimnastika-2 
или по тел. (495)701-0870
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Основная птица, гнездящаяся в водоёмах, — кряква
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ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2
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СКАНВОРД

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Нотари-
ус. Топ. Мемориал. Выгода. От-
клик. Аэробика. Скрип. Обабок. 
Обувь. Икс. Ротару. Уста. Тент. 
Кров. Такси. Солидол.

По вертикали: Демонстрант. 
Курятник. Портки. Ромашка. 
Буер. Нос. Воровство. Сборы. 
Обь. Губа. Трико. Ибис. Декокт. 
Полка. Аксакал.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). 
Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях 
можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

Просьба объяс-
нить, что такое 
QR-код и как его 

получить, если у меня нет 
Интернета? И можно ли 
без него выходить из 
квартиры? Как быть 
пенсионерам в такой 
ситуации?

Любовь Ивановна,

ул. Никитинская, 27, корп. 1

Выходить на улицу без QR-
кода можно. В настоящее вре-
мя QR-код нужен для того, что-
бы зайти внутрь ресторана или 

кафе. Еду навынос можно ку-
пить без него.

Как пояснили в оперштабе 
Москвы, горожане, не имею-
щие доступа в Интернет, мо-
гут получить QR-код, под-
тверждающий прохождение 
вакцинации или перенесён-
ный COVID-19, распечатав его 
в инфомате в любой городской 
поликлинике. QR-код, распеча-
танный на бумаге, так же счи-
тывается сканером, как его 
изображение на экране смарт-
фона. 

QR-код (куар-код) — это гра-

фический символ, аналогич-
ный всем знакомому штрихко-
ду на упаковке товара. В его 
изображении закодирована 
опредёленная информация, ко-
торая расшифровывается при 
наведении на этот символ спе-
циального устройства. Так, кас-
сир считывает стоимость това-
ра, наведя на штрихкод товара 
ручной сканер. А информация 
о прохождении вакцинации, за-
шифрованная в QR-коде, счи-
тывается при помощи другой 
компьютерной программы. 

Вера КАЗАНСКАЯ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

QR-код можно распечатать в поликлинике
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

В Преображенском улетевший попугай 
приземлился на плечо жителю

В газете «Преображенка для вас» рассказа-
ли о том, как улетевший попугай породы корел-
ла смог вернуться домой. Птица буквально сама 
попросила о помощи. Попугай приземлился на 
плечо мужчине, который во время рабочего дня 
вышел на перекур, и не собирался улетать. Тог-
да уже всем офисом работники стали искать хо-
зяев. Первым делом они обратились в местное 
ТСЖ. По фото хозяйка смогла опознать своего 
любимца. Птица благополучно вернулась домой.

В Соколиной Горе грабитель 
в медицинской маске сбежал из банка 
из-за сработавшей сигнализации

В газете «Взгляд с Соколиной Горы» рас-
сказали о том, как в один из местных банков на-
грянул грабитель. Своё лицо он скрыл под ме-
дицинской маской, а кассиру передал записку, 
в которой сообщил: «Это ограбление». Однако 
совершить преступление ему так и не удалось. 
Кассир нажала тревожную кнопку, и, как только 
сработала сигнализация, похититель дал дёру, 
так ничего с собой и не забрав.

В Измайловском парке 
вышел на пробежку Супермен

В газете «Восточное Измайлово» опублико-
вали фотоснимок мужчины в костюме Суперме-
на. Он эффектно пробежался по парку в разве-
вающемся красном плаще за спиной и со зна-
ком отличия супергероя на груди. Как выясни-
лось, мужчина принял участие в полумарафоне, 
который прошёл в парке этой весной. 

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

На прошлой неделе мы спросили наших читателей, собира-
ются ли они в ближайшее время посещать рестораны, ведь те-
перь, чтобы в них попасть, нужно либо быть вакцинированным 
от COVID-19, либо иметь свежий отрицательный ПЦР-тест, так-
же двери открыты для тех, кто уже переболел коронавирусом 
в последние шесть месяцев.

78% проголосовавших выбрали вариант ответа «По кабакам-
ресторанам не шляюсь. Прививку делать не буду». 18% отве-
тили, что уже вакцинировались и спокойно ходят по рестора-
нам. И 4% выбрали вариант ответа «Пойду, и потому придёт-
ся делать прививку».

ВАШЕ МНЕНИЕ На этой неделе в столице прошёл суперливень, 
который сопровождался настоящим ураганом. 
На Востоке столицы в разных районах повалило 
деревья, некоторые улицы подтопило.

А вы пострадали 
от суперливня? 
 1  Нет, под дождь не попал и до дома добрался 

без приключений.
 2  Да, домой пришлось добираться вплавь.
 3  В моём дворе повалились деревья.

Проголосовать можно 
на главной странице сайта newsvostok.ru

Каждый пятый по ресторанам 
ходить теперь не боится
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  —Я увлёкся йогой. Каждый вечер ло-
жусь на бок и медитирую так часа два-три, 
глядя в одну точку.
— Куда именно?
— В экран телевизора.

 Нас в детстве не могли загнать домой, что-
бы хотя бы поели. Теперь детей не могут вы-
гнать на улицу, чтобы хотя бы подышали.

  — Представляешь, как шагнул прогресс?
— Это ты к чему?

— Раньше, чтобы вызвать дождь, шаман бил 
в бубен или приносили в жертву девствен-
ниц. — А сейчас?
— Достаточно помыть машину.

  Учимся готовить фрикадельки: для нача-
ла очищаем пельмешку от кожуры...

 Отправляю перед обедом ребёнка мыть 
руки. Стоит и держит руки под струёй воды. 
Говорю: 
— Мой руки, три их.
Посмотрел на меня, как на ненормальную:
— Две их...

АНЕКДОТЫ

Сергей Снег всю жизнь 
смотрит в звёздное небо

 
«Я родился в 1968-м. У ро-
дителей была неплохая биб-
лиотека, и я с первого клас-
са зачитывался фантасти-

кой, в том числе космической, — на-
писал в редакцию житель Ивановского 
Сергей Снег. — В 13 лет по чертежам, 
напечатанным в журнале«Юный тех-
ник», смастерил свой первый телескоп 
и наблюдал за звёздами с крыши своей 
девятиэтажки. Составил местную кар-

ту звёздного неба Востока Москвы с 
описаниями ярких звёзд и созвездий 
по сезонам наблюдения».

В 1991 году он с отличием окон-
чил Институт инженеров геоде-
зии и картографии по специально-
сти «космическая геодезия и навига-
ция искусственных спутников Зем-
ли». Потом в НИИ космического 
приборостроения он проектировал 
аппаратуру спасения КОСПАС и на-

земные приборы системы ГЛОНАСС.
Последние 14 лет Сергей работает в 

научно-экспозиционном отделе Му-
зея космонавтики на ВДНХ.

Первое фото — апрель 1979 года: Се-
рёжа Снег — ответственный за полив 
цветов в 4-м «В» классе 411-й школы 
на улице Сталеваров. Второй снимок 
сделан в мае 2021 года; усатый мужчи-
на на нём — научный сотрудник МК 
ВДНХ Сергей Иванович Снег.

Все новости 
района 

Соколиная 
Гора

Все новости 
района 

Преобра-
женское

Присылайте 
своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного 
мы будем 
публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.
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